

**UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN  
FACULTAD DE CIENCIAS JURÍDICAS Y SOCIALES  
CHILE**



# **LA ESTABILIDAD EN EL EMPLEO DE LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS A CONTRATA**

**MEMORIA DE PRUEBA PARA  
OPTAR AL GRADO DE  
LICENCIADO EN CIENCIAS  
JURÍDICAS Y SOCIALES**

**PAULINA SOLEDAD TAPIA ORTIZ**

**2012**

## INTRODUCCIÓN.

La estabilidad en el empleo ha sido definida como, *el derecho a permanecer en el cargo asalariado, a no ser despedido sin causa justificada calificada por autoridad competente y, en caso de despido inmotivado, a ser reintegrado en el empleo.*<sup>1</sup>

Permanente ha sido el reconocimiento del Sector Público como aquel campo laboral que otorga mayor estabilidad a sus empleados, sin embargo, tal aseveración puede ser fácilmente rebatida al estudiar la situación del personal a contrata, para quienes la problemática de la estabilidad laboral ha sido una constante preocupación, pues cada fin de año ven amenazada su permanencia en el empleo, la cual, en definitiva, queda entregada a la voluntad del jefe de servicio correspondiente.

Dicha preocupación ha tomado especial importancia en los últimos años, pues frente a masivas desvinculaciones de empleado públicos, gran parte de éstos ha optado por recurrir tanto a los Tribunales de Justicia como a Contraloría General de la República, para que sean éstos quienes, finalmente, se pronuncien en relación a la legalidad de sus desvinculaciones.

El interés de éste trabajo ha sido analizar dicha problemática. Para ello, comenzaremos con el estudio de la función pública, para lo cual examinaremos los aspectos normativos del empleo público, con especial énfasis en el personal a contrata.

En segundo término, nos referiremos a la Estabilidad Laboral, primero en términos generales, estableciendo su alcance y contenido, para finalmente determinar en que medida el empleado a contrata se encuentra amparado por dicho derecho.

Por último, analizaremos el escenario que se debió enfrentar durante el año 2010, distinguiendo las diversas causales de desvinculación esgrimidas por la autoridad,

---

<sup>1</sup> ESCRÍBAR MANDIOLA, Héctor, *La estabilidad en el Empleo*, en *Revista de Derecho Privado*, Chile Año 2, N° 6 (abril-junio 1967).

para luego detenernos en la jurisprudencia tanto administrativa como judicial derivada de las diversas reclamaciones deducidas por los funcionarios afectados, y en definitiva establecer cuáles han sido los puntos conflictivos, y determinar, en nuestra opinión, aquella postura más acorde con la normativa legal vigente.

